

区政会議に関するアンケート集計結果（城東区）

1. 城東区区政会議は、現在、区役所や委員との間で活発な意見交換がなされているか。

| 選択肢 | 回答数 | 占有率 | 有効回答数 | 20 |
|------------|-----|-------|-------------|-------|
| ア. 思う | 1 | 5.0% | 肯定的意見 割合 | 65.0% |
| イ. やや思う | 12 | 60.0% | | |
| ウ. あまり思わない | 7 | 35.0% | | |
| エ. 思わない | 0 | 0.0% | | |

2. 3. 区政会議のより活発な意見交換に向けた課題と、改善のための取組や工夫

| | |
|-------|----|
| 有効回答数 | 18 |
|-------|----|

| 選択肢(課題) | 回答数 | 占有率 (複数回答可のため、割合の総合計は100%を超えます。) | 改善に向けた 取組・工夫にかかる意見 |
|---|-----|-------------------------------------|--|
| ア 会議前に、十分資料を読み込む時間がない。 | 9 | 50.0% | |
| イ 資料が多すぎる、または分かりにくい。 | 7 | 38.9% | 案件が多く、全ての資料に目を通すことが大変なので、誰が見てもわかりやすく、簡潔な内容にまとめる。 |
| ウ 意見を述べるために前提となる区の現状や行政のしくみ等についての知識が不足している。 | 12 | 66.7% | 専門家や関係者を招いて学習会を実施する。 |
| エ 会議中に発言できる機会や時間が少ない。 | 1 | 5.6% | |
| オ 特定の人だけが発言している。 | 2 | 11.1% | 会議にファンリレーターを入れる。 |
| カ 意見交換を行いやすい配席になっていない。 | 0 | 0.0% | |
| キ 区役所側の説明が長く、意見交換をする時間が短い。 | 2 | 11.1% | |
| ク 区政会議の開催回数が少ない。 | 4 | 22.2% | |
| ケ 意見を述べても、区役所側から明確な回答が期待できない。 | 2 | 11.1% | |
| コ 意見を述べても、それがどう取り扱われているかが分かりにくく、区政に参画しているという実感が持てない。 | 2 | 11.1% | |
| サ 実質的な議論が部会で行われており、本会議ではその報告が中心となるため、他の部会の議題について意見を述べづらい。 | 3 | 16.7% | |
| シ その他 (何について意見を言えばよいか分かりづらい) | 3 | 16.7% | 課題、問題点からその要因をいくつか挙げて各項目につき議論できるよう、問題点を掘り下げ事例を示す。 |

4. 区政会議において、意見や要望、評価について、適切にフィードバックがおこなわれているか。

| 選択肢 | 回答数 | 占有率 | 有効回答数 | 14 |
|------------|-----|-------|-------------|-------|
| ア. 思う | 2 | 14.3% | | |
| イ. やや思う | 7 | 50.0% | | |
| ウ. あまり思わない | 4 | 28.6% | 肯定的意見 割合 | 64.3% |
| エ. 思わない | 1 | 7.1% | | |

5. 4について、なぜそのように思うか。

- ・これだけ広範囲な事項を議論することも、もともと不可能に近いと思うので、例え「意見」「要望」であったとしても、フィードバックはとうてい不可能。
- ・質問をすると意見を言うように言われて、自分では意見のつもりで言っているのに理解してくれない。
- ・まだ意見等は言えるだけの事をしていないので。
- ・フィードバックが確実に行われている部分とそうでもない部分が見受けられる。
- ・区長が講じた主な措置の中に意見を取り入れていただけたかなと思う部分がある。
- ・意見、要望に対する区の現況、予定等答えられる範囲で説明されている。
- ・会議の後、意見、質問と区としての考え方もまとめて資料にさせていただいている。
- ・意見に対して、次回等に返答がある。
- ・各部会での取り組みや目標、実績等、細かく資料に乗せていただき、理解しやすくなっている。

6. その他意見等

- ・私だけかもしれませんが、元々区政会議の目的なり、意義なりが、未だに掴めずにいます。
- ・年度途中で委員になり、コロナ禍で1回しか参加できていない状況があり、意見をのべる状況にありません。部会にもまだ参加していません。区政の全体がまだつかめていないと思います。専門家や関係者を招いての学習会あるといいですね。
- ・資料が膨大で多岐にわたるので、時間を要すると思いますが、ぜひ区政についての勉強会をしていただきたい。
- ・城東区のことをわからないので何か少しでも役立つことと思い、区政会議に応募し自分にできることを探そうといたしましたが、コロナで会議また各部会も一度もなかったため、アンケートにも答えることもできないこととなっております。